
考学经验之谈 

                                         申 远 

    我是河南大学日语专业的学生，大四那年通过大学合作项目交换留学来到日本

的大正大学。在大正大学体验到了很多日本的文化。一年的留学生活结束之后决定

在日本考大学院，经过查找资料，对比，决定了有大学院升学班的亚细亚友之会外

语学院。经过半年的准备，特别是老师的指导下，考上了埼玉大学大学院（国立）

文化科学研究科（硕士课程），即将于 2014 年 4 月起度过研究生院的生活。 

    进入亚细亚友之会外语学院学习，感觉到的是一所严格的学校，起初真有点不

习惯，但是正是这个严格也让自己在日本的生活走上常规。早起上课，有空闲的时

间就学习，自己的日语水平也有所进步。所以现在对学校的严格制度也是很感激的。

关于礼仪方面，学校也是很注重的。毕竟日本是一个礼仪之邦，没有基本的礼仪的

话，什么都是白搭的，所以我觉得学校对礼仪的教育还是很好的。 

    刚进这个学校的时候，只是知道自己要考大学院，但是对研究计划书，联系教

授什么的都不清楚，不知所措，想起当时的状态真是很迷茫。但是学校的老师不厌

其烦的一对一的指导，达到修改研究计划书的语法错误、纠正内容的构思等。这样

我的研究计划书从开始写到完成总共修改了几十遍。但是学校的升学指导老师们每

次都会给出相应的建议，直到最后达到满意。现在想想真的很感谢老师们所给予的

鼓励与帮助。 

   临到考试的时候，对于没有经验的我来说多练习几遍面试是唯一的方法。和老师

约好时间，进行一对一的模拟面试。面试的开头与结尾的挨拶言葉非常详细的给我

解说了一遍，面试时所需要注意的细节也一一的列出来。当然面试的问题也是尽可

能多的提出来。学校的指导方式是一对一的，把能想到的问题点都提出来，尽可能

的帮助，一切都为了帮助你考上自己想去的大学院。 

   学校给我的帮助是很多的，但是没有自己的努力也是不行的。我首先制定了目标、

计划，然后为之努力，根据老师们的建议研究计划书改了一遍又一遍，去国立图书

馆查资料，相关的资料复印下来结合自己的研究题目提取出自己想要的部分，总结

出自己的观点。另外，要学会去麻烦老师，千万不要不好意思，你的努力有了结果，

老师们也会觉得很高兴。 

   总之，非常感谢亚细亚友之会外语学院的老师们所给予的悉心的帮助，让我学到

了很多。 

                                                           2014 年 3 月 3 日于东京 


